
www.ladiscusion.cl �Miércoles 21 de Mayo de 2025

HUMOR

FRASES DE HOY

CARTAS AL DIRECTOR

Envia tus opiniones y comentarios nos interesan | mail › diario@ladiscusion.cl

FOTO DEL LECTOR

EnCUESTA DEL DíA

ARCHIvO LA DISCUSIón

Aumento en las cuentas de luz

ÓSCAR CRISÓSTOMO
GOBERNADOR REGIONAL DE ÑUBLE

Lo que está en juego no es una competencia 
de atribuciones, sino la capacidad del Esta-
do de construir territorios más seguros”

MATÍAS MANDIOLA
DIRECTOR DE PROCHILE ÑUBLE

Estos resultados son el reflejo del arduo tra-
bajo de nuestros agricultores y exportadores, 
y de la calidad de las manzanas de Ñuble”

Destacada
Prat, el Samurai del Pacífico
Señor Director:

En un rincón peculiar de Japón, donde los samuráis y los héroes navales coexisten en un mismo pedestal, en-
contramos a Arturo Prat Chacón, el marino chileno que nació en la pequeña localidad de Ninhue, en la región de 
Ñuble, ha logrado traspasar fronteras culturales. Para los japoneses, Prat no es solo un capitán; es un arquetipo de 
las virtudes samuráis, un guerrero cuya valentía y lealtad lo han convertido en uno de los tres héroes navales del 
mundo, junto a Horacio Nelson y el almirante Togo.

La admiración nipona hacia Prat radica en su heroica muerte en el Combate Naval de Iquique, donde su famosa 
arenga “¡Al abordaje, muchachos!” resuena aún en la memoria colectiva. No solo fue un acto de valentía; fue una 
declaración de principios que encarna las siete virtudes del bushido. A pesar de enfrentar la adversidad, Prat man-
tuvo su honor y lealtad a su bandera, un eco de la rectitud que caracteriza al guerrero japonés.

Sin embargo, en tiempos de crisis social y revisionismo, su figura es blanco de controversia. Algunos lo consideran 
un héroe mediocre, olvidando que su grandeza radica en su sacrificio. En un mundo que cuestiona constantemente 
el pasado, Prat emerge como un faro moral. Su legado no solo une a los chilenos, sino que también inspira a las 
nuevas generaciones, recordándonos que, a pesar de las adversidades, nunca debemos arriar nuestra bandera.

Ricardo Rodríguez Rivas

Algo pendiente sobre Carlos Ávila
Señor Director:

Hay dos puntos que agregar a lo dicho 
sobre el artista que se fue al más allá.

Primero.- La Unión Comunal de Juntas 
de Vecinos postuló a Carlos Rodolfo 
Ávila Carrasco, en el año 2004, al Pre-
mio Municipal de Arte de Chillán. No 
lo consideraron, y así pasó a la lista de 
los grandes que no tuvieron el recono-
cimiento de la ciudad.

Segundo.- Carlos fue autor, compositor 
y cantante. Las canciones que dejó para 
el recuerdo suman 14 y sus títulos son 
los siguientes: “La Ladrona”, “Dulce hu-
racán”, “Mentira”, “Canto para mi ciudad”, 
“Volverás”, “Llámame”, “Es el amor”, “La 
lluvia y el viento”, “Caminando”, “Algo 
está pasando”, “Dicen”, “Si no vuelves”, 
“Sonriente”, y “No lo olvides”.

Carlos Alfonso Bastías Fuentes

Combate Naval de Iquique
Señor Director:

Aún los sones de la trompeta de Crispín 
Reyes, resuenan en nuestros corazones 
interpretando zafarrancho, llamando a 
los heroicos marinos de la “Esmeralda”, 
reunirse en la eternidad con el Capitán 
Arturo Prat Chacón. para seguir luchando 
por el honor de la Patria y su Bandera, que 
en la rada de Iquique se sucumbe gloriosa 
altanera y digna, jamás rendida. El último 
estampido del cañón del guardiamarina 
Luis Riquelme, que retumba en la cordi-
llera de los Andes, el desierto agreste, 
la isla del Sur, el territorio antártico y el 
Mar de Chile, que también encierra las 
glorias de la Patria, al hundirse la gloriosa 
“Mancarrona”, cuyos restos flotan en ese 
celebre 21 de mayo 1879, esas maderas 
que protegían a los marineros esmeral-
dinos de los sistemáticos disparos de los 
peruanos desde el “Huáscar”.

Un poco más al norte de Tocopilla, 
en Punta Gruesa, el comandante de la 
“Covadonga”, Carlos Condell de la Haza, 
rendía a la “Independencia”, comandada 
por Guillermo Moore, reduciendo a la 
mitad del poderío de los blindados pe-
ruanos. Nuestra Bandera es la heredera 
de la creada por Javiera Carrera en 1812, la 
Bandera de Chile simboliza la roja sangre 
de sus héroes, la azul vida, el blanco amor 
y la estrella de la Victoria y la Gloria. 
No existe una escuela, casa o una calle 
que no lleve el nombre de Arturo Prat, 

el verdadero pueblo conmemora con 
orgullo el Combate Naval de Iquique y 
el de Punta Gruesa, es el acontecimiento 
que enaltece a este pueblo, noble, sacri-
ficado y honesto, que quiere vivir en su 
patria, en libertad, igualdad, fraternidad, 
seguridad y tolerancia.        

Marta Saavedra Lavín

La crisis de Gendarmería
Señor Director: 

A propósito del encuentro de jefes de 
unidades penales especiales de Ñuble, 
la directora regional Carolina Caamaño 
calificó el encuentro como muy necesario 
y provechoso, saliendo una imagen del 
encuentro y sus declaraciones a todo 
color en el Diario La Discusión. 

Esto se hace bastante fastidioso 
considerando que año tras año, entre 
comidas y servicios de banquetería, 
cierto grupo de alto nivel se junta 
básicamente a conocerse, ya que la 
rotación de jefes, alcaides y directores 
regionales cambian constantemente. 
¿Será que bajo este modelo se podrá 
desarrollar un trabajo constante en el 
tiempo, donde un criterio establecido 
por un alto funcionario y las directrices 
emanadas de la administración central 
llegan a los funcionarios de más bajo 
rango que por muchos años o toda 
su carrera funcionaria, se encuentran 
en el mismo lugar? Sserá que la crisis 
de Gendarmería, los suicidios de los 
gendarmes rasos, la corrupción inter-
na y la falta de condiciones técnicas y 
de infraestructura de nuestro sistema 
penitenciario, tiene algo que ver con 
estas comilonas y sillitas musicales de 
cargos de alto interés? 

Eduardo Valenzuela
Trabajador Social

Automedicación en aumento
Señor Director:

En 2021 SENDA publicó el aumento de 
un 53% el consumo de medicamentos sin 
receta. A nivel mundial, en noviembre de 
2022 se informó un estudio que medía la 
prevalencia de automedicación a nivel 
mundial. Este determinó que casi la 
mitad del uso de medicamentos era por 
automedicación, aumentando mucho 
más en los estudiantes. Al 2025 esta 

realidad no ha cambiado, de hecho, ha 
ido en aumento incluso en algunos países 
alcanza una prevalencia de un 70%.

Los medicamentos más usados en 
este grupo son aquellos para bajar la 
ansiedad, mejorar el estado de áni-
mo, ayudar a dormir, bajar de peso u 
otros como suplementos, vitaminas, 
antibióticos.

La OMS y otras organizaciones de 
salud a nivel mundial han descrito las 
motivaciones de este autoconsumo 
como es el sentirse bien, el poder 
resolver rápidamente los problemas 
de salud ante la alta lista de espera en 
los sistemas públicos o el difícil acceso 
a una atención en el sistema privado, o 
algo más preocupante aún es por moda, 
influenciado en los más jóvenes por las 
redes sociales.

Estas cifras preocupan, porque tam-
bién han aumentado las intoxicaciones, 
sobre todo en jóvenes. Se deben forta-
lecer políticas que apunten su control 
desde su fuente como las farmacias, 
fortaleciendo el concepto de centro de 
salud y el impacto de valorar la presencia 
de profesionales de la salud expertos 
en medicamentos como los químicos 
farmacéuticos, por otra parte, atacar 
al comercio ilegal, hacer una fuerte 
comunicación de riesgo sobre todo en 
los más jóvenes. El uso de medicamentos 
sin supervisión de un profesional de la 
salud puede provocar daño que, a veces, 
se puede tornar irreversible.

Francisco Álvarez
Académico Química y Farmacia UNAB

Inseguridad en Vicente Méndez
Señor Director:

Desde hace dos años a la fecha, frente 
a los supermercados del sector oriente 
en Avenida Vicente Méndez, la reja 
de protección del bandejón central, 
en una extensión de 8 metros, no ha 
sido repuesta y es utilizada como cruce 
peatonal a diario por alumnos, personas 
de tercera edad, clientes de los locales 
comerciantes, trabajadores y un largo 
etcétera .

Urge la reposición de está reja y así 
evitar un accidente que puede traer graves 
consecuencias a las personas que hacen 
mal uso de está pasada irregular.

Manuel Valdés Leupin

Cualquiera de estos dos, pero calienta camas eléc-
trico, ¡¡¡No!!!

Limpieza en La Balsa de Cerro Negro. Con 
apoyo de la Empresa Altramuz, cuadrillas municipales 
de Quillón realizaron un operativo de limpieza en el 
entorno de la Balsa de Cerro Negro, sector Liucura.

¿Se debe instalar detectores de meta-
les  en establecimientos educaciona-
les y centros de salud para prevenir 
situaciones de violencia?

89%
Sí

11%
No

Primera cen-
tral hidro-
eléctrica en 
el río Ñuble. 
Aprobado en 
2007, el proyec-
to comenzó a 
construirse en 
2017, pero debi-
do a los cambios 
del mercado 
eléctrico, un 
año después, 
las faenas se 
detuvieron y no 
se retomaron 
nunca más.
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